

ADMINISTRADOR,

Napoleón Briceño B.

Toda correspondencia administrativa debe dirigirse al ADMINISTRADOR...

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y REDACTOR,

Fernando Borges P.

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la oficina...

AÑO VII

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 24 DE ENERO DE 1908

NUMERO 1675

ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

YA ESTA LLEGANDO:

en ropa, el surtido nuevo, muy variado y barato, como siempre. Novedades en camisas, corbatas, bastones...

LINEA DE VAPORES

de la United Fruit Company

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA"...

Linea Hamburguesa Americana Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para el cambio de dos de sus pequeños vapores por el Prinz August Wilhelm...

Tarifa para pasajeros:

Table with 2 columns: Route/Class and Price. Includes 'De Limón a New York, 1ª clase' and 'Por Prinz August Wilhelm'.

Todos tienen Médicos y Camareros. JOHN M. KEITH Agente

LA VELOCE

NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE

LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON EL VAPOR "CITTA DE MILANO"

Salte de GENOVA el día 19 de Enero para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Caracas y Sabanailla...

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Table with 2 columns: Class and Price. Includes 'Primera clase primera categoría', 'segunda', 'tercera', 'Segunda clase', and 'Tercera clase'.

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (La línea más rápida para ESPAÑA SIN TRASBORDO)...

Esmerado buque truco, excelentísima luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª clase se les concede una rebaja del 15 por ciento.

Vino tinto, el arroyo hielo, en abundancia.

LOS PASAJES DE IDA Y VUELTA PARA EUROPA EN PRIMERA Y SEGUNDA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 25 POR CIENTO Y SERAN VALIDOS POR UN AÑO Y LOS DE TERCERA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 20 POR CIENTO.

Niños: En la 1ª y 2ª clase hasta tres años no cumplidos, un cuarto de pasaje. De ocho hasta doce no cumplidos, medio pasaje. De doce años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José, SASSO Y PIRIE, Agentes.

Y en Limón, F. J. ALVARADO & Co—Sub-Agentes.

San José, 28 de Diciembre de 1907

Nomas canas

En la afamada Barbería frente al Carmen se encuentra de venta el Tinte Maravilloso que tanta fama ha dado al Dr. CASANOVA...

CASPOSANA

Loción antiséptica para el cabello

Cura: La caspa, la calvicie y todas las enfermedades del cráneo, matando el microbio que las produce.

UN REMEDIO FRAGRANTE QUE CURA Y QUE PERFUMA

Preparado en la

Botica Francesa

San José, Costa Rica

Guillermo Niehaus

Agencias y Comisiones

SAN JOSE, LIMON y PUNTARENAS — (Costa Rica)

Avista a los señores exportadores de café que en la oficina de San José tienen a su disposición guías de Ferrocarril para los envíos a Limón, donde será embarcado por la Compañía de Vapores...

Los exportadores que gusten consignar su café a esta Agencia, notarán un servicio activo y cuidadoso en los embarques

R. Castro F. é hijos

y Alberto Yong tienen para vender 1.500 novillos Chontaleños de 56 palgasas españolas arriba. 70 vacas, 400 terneras de 2 años arriba, mulas, caballos y bueyes de trabajo.

Todos los lunes tendrán frente al Matadero Municipal de esta ciudad ganado el más gordo que se puede conseguir.

Las personas que necesiten ganado para engordaren Noviembre 6 Diciembre del presente año pueden dirigirse para hacer los contratos a dichos señores. Dirección telefónica "Castro F". Apartado de correo 75.

La Botica

Que despacha con esmero y prontitud las recetas,

Que tiene gran surtido de drogas y medicinas de patente,

Que vende las afamadas preparaciones como Tabonuco al Guayacol, LOMRRICINA, HEADINA, BANDEINA, TRICOFERINA, etc. etc.

Que ofrece toda clase de JABONES, POLVOS, PERFUMES, AGUAS PARA EL TOCADOR, AGUAS Y PASTAS DENTRIFICAS, etc. etc.

es en San José LA BOTICA

La Violeta

La gran fábrica de máquinas de aserrar

American Saw Mill Machinery Co.

114 Liberty St.

Nueva York.



Esta es una de las mejores fábricas establecidas en Nueva York que ha llenado un vacío en toda la América Latina, por emplear material resistente y duradero.

En dicha fábrica se encuentran además todos los accesorios consnerentes a un taller de aserrar,

Agente General en Costa Rica,

Oscar Sittenfeld.

Oficina frente al Club Internacional.

VENDO AZUCAR

De Grecia y de Aragón

Oficina en San José 50 varas al Este del Banco Anglo.

Teléfono número 131, Apto. 493. Oficina en Limón frente al Ferrocarril, contiguo al Banco Comercial.—Setiembre 14. 1 m. alt.

Guillermo Niehaus

Banco

COMERCIAL DE COSTA RICA

Horas de oficina:

De lunes a viernes: de 11 a. m. a 4 p. m.

Sábados: " 8.30 a. m. " 10 a. m.

" 11.30 a. m. " 2 p. m.

El despacho de giros sobre el Exterior estará abierto:

De lunes a viernes hasta las 3.30 p. m.

Sábados, hasta la 1 p. m.

San José, 21 de enero de 1908, 7 v.

Explicación

del Consul General de Colombia

En el número del 22 de los corrientes, del popular diario El NOTICIERO, se ha publicado un escrito firmado por un curioso, y titulado CENSURA DE UN CONSUL, escrito referente a una revista que envió al Ministerio de Relaciones Exteriores, refutando un artículo publicado por el señor don Ortiz Williamson en "El Republicano" de Bogotá.

Como el escrito de "un curioso", que es nada menos que uno de los contados malquerientes del actual Gobierno de Colombia, trata veladamente y de mala fe, de hacerse desfavorable atmósfera en Costa Rica, me veo en la necesidad de copiar la parte pertinente de mi Revista, para que se vean los quites de verdad que quien me ataca tan gratuitamente.

Dice así la Revista: "En calidad de refutación a ciertos conceptos emitidos por el señor don G. Ortiz Williamson en un artículo "La obra del día", publicado en el número 154 del diario "El Republicano", escrito la presente.

"Comprendo y estimo la noble tarea del señor Ortiz, quien trabaja en el sentido de procurar la mejora de las condiciones en que los industriales colombianos se hallan, para poder exportar sus productos con mayor ventajaj y trabaja también en el sentido de estimular el aumento de producción, todo lo cual es muy laudable. Pero me permito observar que uno de los defectos que he notado al leer el artículo, es la exageración, siempre en detrimento nuestro, pues si bien puede pasarse allá como un medio de obtener el resultado a que aspiramos, nos exhibe en el exterior un muy pobre y un peor situación de la que es la realidad, con notable perjuicio para el país, fuera del sentimiento de compasión o de desdén con que se nos mira, lo que lastima nuestro amor propio y nuestro crédito a lo que nosotros mismos—exageradamente—proclamamos en nuestra prensa.

"Hay en el artículo citado un párrafo que dice: "Costa Rica con una población de 300,000 habitantes, y un territorio muchas veces menor que el nuestro, tiene una exportación que comparada con la de Colombia, aparece que en materia de trabajo no constituiríanse equivalente a veinte colombianos, porque en aquel país, con un coste mucho menor que en Colombia, se producen y llevan los artículos de exportación a Europa y Estados Unidos."

"Lo siguiente demuestra no ser exactas aquellas aseveraciones: Los artículos de exportación, apreciables de Costa Rica, son el Banano, el Cacao, habiéndose exportado en el año pasado 8,872,729 racimos del primero y 299,436 quintales de 46 kilos del segundo. El valor total de las exportaciones, incluyendo todos los demás artículos, asciende a la suma de \$ 8,802,650-00. De ahí no se pasa; esos son los datos estadísticos exactos.

"Se podrían encontrar los datos exactos de lo que vale la exportación colombiana por todos sus puertos y fronteras, en oro y plata, que son varias millones; en café y pieles, en caucho y cacao, en tabaco (sólo la Provincia del Cauca produce 30,000 quintales); en esmeraldas, en ganado, en bananos [se exportan ya de Santa Marta cerca de tres millones de racimos; en maderas y lagua, en sombreros de paja toquilla, etc. etc.] Probablemente no, porque lo que sí es verdad es que no tenemos Estadística, cosa que ahora se está organizando merced a que el Excmo. señor General Reyes comprende las ventajas y la absoluta necesidad de ella, para la buena organización y desarrollo de toda clase de empresas y de industrias. Pero si podemos asegurar que aquellos artículos que se exportan a Colombia millones bastante mayor que la exportación de Costa Rica.

"Debo agregar a lo anterior que este país tiene que importar casi la totalidad de los artículos de consumo: trigo y harinas (en el año pasado importó por valor de \$ 393,215 para 300,000 habitantes), sacos para café y otros usos (importó por valor de \$ 78,630-00 oro); tabaco 108,765-00; sal, lazos y coderleña de manilla; manteca (\$ 24,046-00); arroz (\$ 109,661-00); carbón mineral importó (\$ 171,256-00). Tiene que importar también gran cantidad de otros artículos como ganado vacuno (en el año pasado 11,494 cabezas); abono (\$ 19,918-00); frijoles (\$ 22,525-00); graña para jabón (\$ 22,586-00); velas (\$ 34,325-00) sombreros de paja, palma y pita (\$ 49,219-00); cerveza (\$ 61,915-00); cueros curtidos (\$ 86,477-00); sin contar badanas, charoles, etc.; madera de construcción (\$ 61,371-00); seno (\$ 18,237-00); almidón, muebles, maiz, algodón, coque, balaño, heno, jabón, monturas, escobas, cebollas, etc. etc.

"Se habrá tenido en cuenta al emitir aquella opinión tan desfavorable para nosotros, que el limón y yuca que representan nuestra producción de trigo, cebada, papas, harina, sal, manleca, miel, azúcar y panela, cordeles

ría, sacos de fígue, arroz, cacao y chocolate, maíz, frijoles, algaratas, colifias, mantas, lienzos, loza, maderas de construcción, carbón, pieles cuitadas, algodón, veta, sebo, ganado, etc., etc., etc.? ¿Qué suma de millones representa esto para el país dejado de enviar al exterior para proveerlos de ellos? Cero, pues, si de no es el cierto que veíamos solíamos hagamos solamente el trabajo de un costarricense, por más que me complazca en reconocer que este es un poco trabajador y diligente como el pueblo, lo que no quita que se le reconozca al nuestro todas sus buenas condiciones ya que nunca le ocultamos sus defectos.

Como puedo estar de acuerdo tampoco en que en este país con un costo mucho menor que en Colombia, se producen y llevan los artículos de exportación a Europa y Estados Unidos. Así debemos ser por lo que en su situación en medio de los dos mares y a una distancia sumamente corta entre los centros de producción y los puertos de Limón y Puntarenas. Me fundo en dos razones: la primera de las líneas férreas, en la parte baja no son menores de 62-00 y suben a 62-50; la segunda razón es que el flete del café, por ejemplo, de San José a Puerto Limón, cuya distancia por vía aérea es de 35 y 3/4 leguas, es de \$19.87 oro americano si fuere pagadero en New York y de 39-35 si fuere pagadero en aquí, ó de 4-1-2 si fuere pagadero en los puertos europeos por toneladas de 1,000 kilogramos. Al flete hay que agregar las comisiones en Limón, muelle, etc. "Cero, pues, que estos fletes son algo como siete veces mayores que los que se pagan en Europa, que según el artículo 4 que me refiero son \$19.00 por tonelada en 232 leguas". Por supuesto que si no fuera así, nuestros productos, no podrían competir con los de otros países.

Cumpliendo, pues, con mis deberes de Consul (el cumplimiento de los cuales no puede ser UN CURIOSO sino como accensario al Gobierno, como aborrece) me he ocupado en esa Revista de un asunto q' le importa á mi país, usando de los datos suministrados por la oficina de Estadística de Costa Rica, para que Usted se entere de que llegar no puede destruir así como no puede destruir la estimación y afecto que merezco á este país ganada en 23 años de asiduo trabajo y de una vida hogareña y familiar.

Y he dicho, pues, que el flete de exportación por tonelada, en Costa Rica se entiende relativamente, "proporcionalmente á la distancia" es en América algo como los que se pagan en Europa. Esto es claro: el señor Ortiz Williams trabajando honradamente por la rebaja de los fletes en el río Magdalena, que halla excesivamente altos los que los gastos de una tonelada de 1,000 kilos de exportación, puesta en Puerto Colombia, y en una distancia de 232 leguas: es de \$19.00 oro. Y lo que costaría en San José a Limón, en una distancia algo como siete veces menor, era de \$19.87 oro. Para rectificar este dato he solicitado hoy forma de la respetable casa de Agencias de los señores "Cape & Alvarado & Co.", y se me ha dado el siguiente:

Flete á Limón 1 tonelada de 1,000 kilos de exportación... \$ 17 12 oro am.
 Comisión de recepción y embarque, y muelle... 3 25
 Suma... \$ 20 37

Respecto á la importación, acabo de ver una cuenta del corriente me, de una casa de comercio de esta ciudad, del flete, sin incluir los gastos de desahucio, con los que los gastos de una tonelada con peso de 174 kilogramos y 98 pies cúbicos de volúmen, por valor de \$ 72.45, ó sean \$ 33.70 oro americano, de Limón á San José. Esa esta porción, cuando el país se refiere á la importación de una tonelada, señor CURIOSO?

Dice este señor que la importación (habiendo 19 trabadores, "según sus palabras" "tanto el exterior como el de Colombia veinte días", Esto es la verdad, y es lógico que así sea, puesto que son 232 leguas más ó menos. Ahora, sírvase preguntar UN CURIOSO, por mera curiosidad, p' qué que acaba de llegar y no lo sabe, porque él ha venido en 6 ó 7 horas, á cualesquiera casa de comercio de esta ciudad, cuánto tiempo tardó en recibir su mercancía después de haber salido de Puerto á Limón, y verá que se le contesta que, cuando menos, veinte días. La razón también se la darán seguramente si la pide.

Y sería fácil para ciertos sabios de gabinete reformar y criticar todas las cosas con la pluma, sobre todo, cuando ellos da ocasión para agredir á su Gobierno y á los leales servidores de su patria. No es necesario que se interponga al Gobierno establecido y manteniendo tanto en el país como en el exterior la expectativa y la inseguridad de la paz, por los constantes cambios revolucionarios que se hacen para por el progreso y bienestar de la patria, sino honrándola por donde quiera y haciéndola conocer mediante la proclamación de sus buenos elementos de vida y de riqueza. Si UN CURIOSO dedicara sus energías á la siembra de artículos de exportación, y puesto que así dice ingeniero, ocurriera á ese destacado Gobierno en solicitud de un permiso para la explotación de minas y carreteras, bien garantizado por su puesto, que estoy seguro se lo darían, no pidiera explicación de por qué no hay que exportar ni por dónde. Esto sería una petición que se haría para una persona que la publicación de

escritos agresivos y gratuitos, sin otro objeto que mantener vivo el espíritu de revuelta entre sus compatriotas, lo que ya es tiempo perdido, pues no halla eco en ninguna parte.

MANUEL A. SERRANO C.

Premios mayores

DE LA LOTERIA DE NAVIDAD

Por carta que recibimos ayer de Espartero, se nos informa que "Casi todos los premios mayores de la famosa lotería de Navidad, han caído en la Península Española. El primer premio, ó sean los seis millones de pesetas, lo obtuvo el número 2,048. Fue comprado en Barcelona, lo mismo que el tercero y otros pequeños que tocaron repartidos entre los dependientes de varias tiendas que se los habían subdividido. Un décimo del 2,048 f'ue enviado al acaudalado parisiense Mr. Carminaga. A varios dependientes y oficiales de sastrería les tocaron 12,000 duros. A los dependientes del Teatro Roma, aunque muy repartidos, les tocaron 30,000 duros. El segundo premio lo obtuvo el número 27,033 y el billete f'ue vendido en Madrid. El tercero lo obtuvo el 24,845 vendido en Barcelona. El cuarto cayó en Madrid en el número 22,063. El quinto cayó en Rens, en el billete número 7,533 y el sexto en Barcelona, con el número 7,262,000.

Tres millones de pesetas del premio principal han quedado repartidos en Madrid en pequeñas fracciones, entre comerciantes, empleados, modistas y dependientes. Varios décimos del 2,048 se enviaron á Alicante y un cuarto íntegro se remitió á Marsella.

Ebanistería y carpintería

En el taller de carpintería y ebanistería de Manuel Stronck se hacen todo clase de trabajos concernientes al ramo, como sillas, alares y confesionarios, etc., para iglesias. Dicho taller está situado cien varas al Norte de la calle de San Juan, casa donde Juan Bita Oquendo, Dic. 5.

El trust

panadero en Heredia y Alajuela
 Heredia, enero 23.—Los industriales panaderos de aquí han formado parte del trust que se ha establecido en esa capital. Se asegura que dentro de unos cuantos días aumentará el precio de este artículo de primera necesidad á 6 de los actuales, lo disminuirán el peso, que para los efectos consiguientes viene á resultar igual. No obstante, sé de buena fuente que varios industriales panaderos en pequeño han formado una sociedad, con un crédito fuerte que les ha abierto una respetable casa de esa capital, para que trabajen por su cuenta y hagan la competencia al trust.

La probable carestía del pan tiene un tanto alarmado á este vecindario. Alajuela, enero 23.—Se encuentran en esta dos agentes del trust de panaderos en esta ciudad, uno en el ánimo de los industriales en el ramo, para que formen parte de dicho trust. Todavía no se ha llegado á un definitivo arreglo, pero es muy probable que los señores que forman parte de esta población entren en el trust, lo que no deja de ser lamentable, pues será el pueblo quien pague los platos rotos, como se dice vulgarmente.—Correspondiente.

Nuestro correspondiente en Cartago nos comunica por teléfono, que otros agentes del dicho trust se encuentran allí trabajando en el sentido antes indicado, pero que todos los industriales panaderos de aquella población no se han decidido por entrar en el trust.

Muerto por un golpe

Consecuencias del alcohol
 Tres Ríos, enero 23.—Acaba de ocurrir en este gobierno un lamentable acontecimiento, que ha sido bastante sentido.

Atraído por una música de guitarras que se tocaban en una casa contigua á la de su domicilio, el señor Vega, por allí el señor Francisco Vega, quien después de un rato de estar atentamente oyendo los acordes de aquella improvisada orquesta, cayó de cabeza á la calle, ocasionándose en la cabeza un golpe de mucha consideración, del que murió 24 horas después. El Médico del Pueblo dictaminó en este sentido, después de haber reconocido al paciente, que el golpe se encontraba bastante tomado de licor.

El hecho, como dije al principio, ha causado bastante pesar en este pueblo.—Correspondiente.

Corresponsales y Agentes

Suplicamos á nuestros Corresponsales y Agentes en todos los puntos del país que nos envíen día por día informes detallados de todos los acontecimientos de interés que ocurran en sus respectivas localidades.
 "El Noticiero" recibirá toda clase de noticias hasta las 12 de la noche, hora en que cierra su edición.

EN DEFENSA DE COSTA RICA

Los puntos sobre las íes

No sólo á don Benjamín E. Piza debemos darle las gracias por la defensa que hizo de Costa Rica, con su protesta publicada en este diario, contra el deslenguado "Corresponsal" de "La Estrella de Panamá" "en esta república", sino también debemos dárselas, y muy cumplidas, al ilustrado caballero licenciado don Faustino Padilla, quien desde las columnas de "La República", de Guatemala, en el número correspondiente al 26 de diciembre, lanza una carta, á manera de reto, al redactor de "La Mañana" periódico que ve la luz en la capital guatemalteca, y que sin más ni más, quizá por mala voluntad hacia Costa Rica, reprodujo una de aquellas mentirosas correspondencias, tan mentirosas como nauseabundas, y tan nauseabundas como mentecatas.

Los párrafos más salientes de la aludida correspondencia, que manan no emponzoñado despecho, sino bils negro de un borracho de ira y de tontería, son los siguientes, que reproducimos para que se vea cuán atrevidos son esos dicterios y cuán grande y justa es la indignación del licenciado Padilla y cuán valiosa su enérgica protesta.

"Asegura ese desequilibrado, prófugo de quién sabe qué presidio, en el metílico desahogo que copia "La Mañana", que una niña de 16 años del Colegio Superior de Señoritas salió de allí á dar á luz un hijo." "¿Habráse visto calumniador más desenfadado? Esa aseveración, junto con otras por el estilo, mueven la simpatía del licenciado Padilla, fundadas en el conocimiento que nosotros tiene, y por carta abierta, que á continuación transcribimos, pide una pública rectificación de esos conceptos al redactor de la mencionada hoja, un tal Fernando Somoza Vivas, que se hace llamar general y doctor, y que, como más adelante verán nuestros lectores, no es más que un gallina, un pobre diablo que muy bien podría mancorrarse con el otro, con el turulato que dejamos inmundicias, cuando el escosor le muere, en las columnas del diario istmeño."

La carta dice así:
 Guatemala, 26 de diciembre de 1907.

Señor general y doctor don Fernando Somoza Vivas, Director del periódico "La Mañana" Ciudad.

Señor:
 Por mis ocupaciones agrícolas y porque su periódico no llegó á mis manos, hasta hoy, por atención de amigos apreciables, pude ver un artículo que bajo el señalamiento de "El Corresponsal" publica usted en su diario "La Mañana", correspondiente al 23 del corriente, contra el gobierno y pueblo de Costa Rica, pese á que pien, pese á los más cultos, morales y sensatos de todo Centro América."

El artículo de usted, señor Somoza, al par que revela ignorancia absoluta de lo que es y vale Costa Rica, es en el fondo injurioso y mal intencionado, pues en puridad de verdad no se propone otra cosa sino atraer hacia Guatemala y su actual gobierno la odiosidad del pueblo y gobierno de aquella república, precisamente el que mejores y más leales relaciones ha cultivado con Guatemala y con la que, el licenciado Estrada Cabrera, hombre sensato é ilustrado, se ha puesto en un magnífico pie.

Como abogado del Colegio de Abogados de San José de Costa Rica y como miembro de aquel pueblo en que tengo seres muy queridos para mí, le exijo á usted una pública rectificación de su artículo, sin amparar el nombre de corresponsales imaginarios.

De no hacerlo así, usted, que es doctor, general y periodista, sabrá el camino que debemos darle á esta cuestión.

FAUSTINO PADILLA.

Como la rectificación no apareció, entonces el licenciado Padilla se vió obligado á enviar sus padrinos, y á ese respecto, en la sección Mesa redonda de "El Corresponsal" otro de los buenos periódicos que se publican en Guatemala—da cuenta de ese hecho en los términos que siguen:
 "Es el caso, y va de cuenta, que el señor Lic. don Faustino Padilla envió á los señores general don José Barrios y Lic. don Manuel Paz, para pedirle en su nombre una explicación á Vbora del propósito de un artículo publicado en la letrina, decimos "La Mañana."
 Pero, resulta, según públicos rumores, que al general gallina—"cuyo temperamento es nacido

para el combate"—no se le encontró... excusado es decirlo.

—Bueno: "excusado" está siempre... que se le busca, interrumpieron Uds.

—Pues "eso".

—Pero hay algo más que "eso".

—A ver, á ver.

—Calma, señores.

—El gallina—general y doctor (?)—ha presentado una curiosa acusación contra los distinguidos liberales Lic. don Faustino Padilla, don Manuel Paz y general don José Barrios.

—"Ecce Homo".

—Por qué delito, preguntarán ustedes ahora.

—Por aseginato frustrado.

Según la indagatoria hecha al Licdo. Padilla, parece ser que en un banquete que varios de sus amigos ofrecieron al popular y querido poeta Manuel Valle, se sorteo por vía de posares, sin duda, quien debía asesinar al campeón del liberalismo centroamericano, honra y prez del partido, general, doctor y periodista Somoza Vbora.

Y salió electo Padilla.

El Licdo. Padilla no asistió á esebanquete; pero, en cambio, concurren, entre otras personas, el Licdo. don Arturo Ubcio, don Valero Pujol y don José Joaquín Villal.

Y no lo duden ustedes. Estos señores, á quienes por sus antecedentes, cultura y posición en la sociedad se les ha creído incapaces de matar una pulga, echaron su balota"....

Para cerrar estas líneas nos falta sólo decir quien es ese picapedrero de la pluma, de alma encanallada, que trata de poner sombras sobre todo lo que da visos de valía en Costa Rica, y nosotros decimos, porque tenemos datos fidedignos para ello, que ese, tan menguado, no es otro que Rolando Mundo, quien llegó á Costa Rica vistiendo harapos, y quien gracias á nuestra hospitalidad y benevolencia, se improvisó maestro, y luego periodista, para colmo de males, resultando lo que tenía que resultar: un fracaso completo en ambas "profesiones"... y de allí su enojo, su ravia implacable, el encono que contra nosotros desata ese monedero falso del intelecto, como si nosotros tuviéramos la culpa de su inmensa estulticia, como si nosotros fuéramos culpables de que en vez de cerebro tenga como tal una estopa de caña.

Aquí, debido á sus intrigas, á sus malas artes, ocupó un puesto de 3q orden en el magisterio, pero bien pronto, á causa de sus imperterencias, á causa de su ignorancia y desacato, se quedó cesante. Y cuando se quedó cesante, nosotros, movidos á lástima, era tal su penuria, que lo llamamos á esta empresa para que se ocupase en la corrección de pruebas. Mejor no lo hubiéramos hecho. No sabíamos la vibora que alimentábamos. El hombre no cesaba de elogiar la información de EL NOTICIERO: era entonces un periódico que bien podía publicarse en Chile ó en Méjico, con gran lucimiento, en España mismo, decía él, un periódico así haría carrera, y hablaba entonces con profundo desprecio de lo atrasada que estaba la prensa en la Madre Patria.

Lo que va de ayer á hoy, mentecato. Si nos parece estarlo viendo delante de nosotros, en la mesa de corrección, con el cutis aceitunado, verdosos, pálido, revelador de la envidia y de las malas pasiones que lo consumen; con la frente achatada y los pómulos salientes, con los peios de la cabeza y del mostacho como cerdas, con los ojos saltados y medio desahucados... ¡Qué horrible pesadilla! "Un tipo de Lombroso! Criminal nato, ó Lombroso no sabe una palabra, y merece, por ignorante, vivir en Costa Rica.

El sabe bien, y sin embargo nos tira, que la prensa de información vive de los acontecimientos mundiales. Así se observa en la prensa diaria de todo el mundo. Se relata, en buena forma, como lo hacemos nosotros, todo lo que al alcance del periodista llega. Y no hay para qué citar sino un caso relatado por la prensa alemana: el cúmulo

de cosas feas que el cable de la prensa asociada dijo se había sorprendido entre altos personajes de aquel gran país. ¿No lo recuerda el maestro y periodista fracasado?

Y no hay para qué seguir. Tan solo, una vez por todas, hemos querido poner los puntos sobre las íes.

Carta de Anita

Señor Redactor de EL NOTICIERO.

Estimable señor: Desde este pueblo á donde he venido á "temporal" (palabra de cosecha nuestra) dirijo á Ud. la presente. Ruego no descubrir al público el nombre del lugar, porque no faltará quien se dé por aludido en mis críticas y me descubra y me ataca vengativamente.

Hay aquí regular número de señoritas que son de las que se van á donde han llegado de la capital pidiendo como la cera; algunas anémicas y una que otra monomaniática de esas que andan por el mundo á las compaÑeras y apretándose los brazos á las benditas con insistencia. La cosa se explica: la atmósfera pesada de las ciudades, por la aglomeración de gente, marchita los colores del rostro; la monotonía de la vida social que se vive en el salón en salón, con etiquetas impuestas y corteses aparatosas, mantiene prisionero el espíritu que al aspirar el aire libre y puro del campo, hace que el cuerpo sacuda violentamente los nervios, y de aquí esa desesperación que en los primeros momentos se manifiesta en las niñas. Afíndase á esto la poca atención que se presta á la higiene por atender antes que nada á los polvos, perfumes, aceites ó grasas.

Me alegro sobremanera contemplar siquiera en la época del verano, á las señoras que se van á las playas, desahucadas: un traje es sencillez y bonorero ancho de ala con el atrayente adorno de las flores que brotan en la palma, coronando el río que á un vez corren y juegan en las piedras. Llevan el cuerpo libre de la prisión del corset y respiran á todo pulmón y comen con buen apetito. Las mejillas adquieren un color rosado vivo y por todos los poros se sale al aire.

Los muchachos nos visitan noche á noche y nos traen música y alegría. Mucho me complace este movimiento de la animación al encantarlos cuando cantan y juegan con sus guitarras: un traje es sencillez y bonorero ancho de ala con el atrayente adorno de las flores que brotan en la palma, coronando el río que á un vez corren y juegan en las piedras. Llevan el cuerpo libre de la prisión del corset y respiran á todo pulmón y comen con buen apetito. Las mejillas adquieren un color rosado vivo y por todos los poros se sale al aire.

Después hacen los hombres campaña contra nosotros, protestando porque leemos, estudiamos y llegamos á trabajar con el mismo brío que ellos trabajan cuando se agitan. Pero ellos no tienden á afeminarse, que así raspan la cara para aparecer bellos, que se perfuman como nosotras, que hasta usan botines iguales á los que usamos, de charol, de chato, de chumpe, con sus respectivas cintillas, esperando que alguna cursi les diga: ¡tan corraos!

¿Cualquier mono á Estados Unidos y más abajo el bigote, como los monos yanquis. Vuelve de la tierra aborrista con saco demasiado largo y con cara de cura.

Lo primero que exclamamos es: ¡Pigros! Y no oculta la risa que se le dilata en sus bigotes! ¡Ay, ay! se me declare! ¡Ay, y habla el inglés de Inglaterra!

Supongo, porque en este momento me sorprendo al leerlo, que me sea acrenata. ¡Ojera la suerte que no sea un obsequio de algún muchacho "desbigote"!

ANITA SOTELA

Graves cargos de un Coronel— Heroísmo de los japoneses— Como morían los rusos

Petersburg, 22.—En el proceso contra Stoessel, el Coronel Kiostoff del Estado Mayor de Smirnoff, y que tomó parte en las negociaciones de la capitulación de Puerto Arturo, declaró que las condiciones puestas por los japoneses fueron aceptadas sin previa discusión. El declarante consideraba que las pláticas eran apenas preliminares y que grande fué su sorpresa cuando se enteró que se había determinado la firma de la capitulación. Las objeciones de otros oficiales fueron más favorables para Stoessel. El Coronel Goltzinsky, Comandante del fuerte "El Nido de la Águila" sostuvo que la caída de esta fortaleza era la misma cosa que la toma de Puerto Arturo, pues la dicha posición era el punto más elevado de las fortificaciones y base de las otras defensas. Testimonios concernientes á las últimas resistencias de la guarnición han contribuido mucho á restablecer el buen nombre de estas. Ha sido probado que los soldados que defendían ciertas posiciones importantes, como el Número 2 y "El Nido de la Águila" perecieron casi todos. Las aseveraciones de Smirnoff, de que las fortificaciones eran abandonadas sin ninguna lucha han sido plenamente desmentadas.

El auditorio prorrumpió en un grito de entusiasmo cuando el Coronel Goltzinsky relató la manera cómo la guarnición á su mando fue metida y azotada por la lluvia de metrallas y balas japonesas.

Muchos soldados abandonaban sin permiso su destacamento para ir a la defensa de "El Nido del Aguila". La artillería que estaba encima de esta posición, había sido desmontada. Los rusos, armados de bayonetas, bombas de mano y piedras, y aún sin ninguna arma, rechazaban a los japoneses una y otra vez.

Cuando el enemigo hizo el sexto ataque, la guarnición quedaba reducida a un oficial y dos soldados, quienes tuvieron que abandonar la posición dejando a otros muchos heridos que fueron despiadadamente acabados de matar por los japoneses.

El Comandante del fuerte número 2 salió de esta posición con sólo 10 hombres, después de haber percibido el resto de la guarnición que originalmente constaba de 300 soldados, más los destacamentos de marinos y rifleros que llegaron de refuerzo.

Noticias del exterior

Berlín 22.—El teniente Kruse, hijo de Fran Elbe, fue obligado a renunciar del ejército.

Molke se fue al Mediterráneo.

La próxima visita del proceso Harden se verificará en Leipzig.

Tolón, 22.—Un despacho de Casa Blanca informa que varios barcos de guerra franceses, surtos en Maracaibo en pésimas condiciones.

El "Gydon" hace agua a 20 toneladas diarias y tiene los condensadores muy averiados.

El "Seannoner", el "Saix Chasacoup" y el "Galelee" hacen agua. El "Gallez" perdió tres lanchas.

Petersburgo, 22.—Se publicó la negativa oficial de informe respecto a un acuerdo entre Rusia y Alemania para cerrar el mar Báltico.

El Congreso Universitario, en sesión de hoy, acordó iniciar un movimiento internacional para la celebración del 30º cumpleaños de Tolstoy, el 1º de septiembre próximo.

La comisión nombrada al efecto invitará a participar a las universidades y sociedades literarias de todo el mundo. El profesor de Máximo Novakoy preside dicha comisión.

Berlín, 22.—Se reunió un gran número de hombres, a iniciativa de los socialistas. Cuando éstos arrebataban en la reunión, aparecieron en el teatro los manifestantes; los manifestantes inmediatamente tomaron posesión de varios montones de teja que se hallaban a su alrededor, frente al nuevo teatro y cerca de Lützener, y empezaron a arrojar teja sobre los polizontes. Estos fueron reforzados con un destacamento montado que descargó a sablazos sobre la turba.

En lo más serio de la refriega se oyó un grito procedente de uno de los tripulantes encendidos por un chicle. La policía creyó que era su disparo de revólver y cargó con más fuerza, haciendo caer a los manifestantes, entre ellos muchos jóvenes y muchachos. Hubo muchos arrestados.

Hasta mañana hubo varias reuniones de socialistas.

Washington, 22.—Nabuco cablegráfico a Brasil manifestándole que Root agradece el benevólo cablegrama respecto a la visita de la escuadra, siendo ahora constante é invariable la vieja amistad del Brasil para con Estados Unidos.

Petersburgo, 22.—El incendio destruyó una parte del Palacio del Gran Duque Vladimir.

Berlín, 22.—En el aniversario de la coronación del príncipe Guillermo serán condecorados prominentes. Reichsta, guistas radicales, entre ellos Maemph. Maechstorf, Cysyng y Profesor. Eickhoff Vlem.

Múchico, 22.—Muli Hafig ha informado a prominentes indígenas que la proclamación de la guerra santa es únicamente a fin de atraerse los apoyos de los tribus de Habelajag. Ha afirmado que se trata de los europeos, sus propiedades y reformas inauguradas.

COMUNICADOS

Anita Sotela

Ha hecho roncha la gaspa muchacha. Santurrona de sacristía le hacen la santa cruz. Los buenos padres la bendicen; otros hay que la desprecian y otros que la odian. El pueblo de Matastequi quiere irse al de Las Siete Jirgas; el de Las Siete Jirgas quiere irse a Matastequi; y el de Aguadulce quiere volar a Aguadulce y éste a su vez quiere volar a Aguadulce. La muchacha está en su parroquia y que la clientela se disminuirá. Y hasta cierto diario está que bufa contra la Sotelita.—Su novio.

AVISOS DEL DIA

AVISO

Ramón Noyo alquila su casa de habitación por la Soledad, frente a la Inspección de Hacienda, con 3 dormitorios, dos patios grandes, corredores amplios, baño y excusado de agua.—San José, enero 23. 7 v. alt. COMPANIA DE LUZ ELECTRICA DE PUNTARENAS

Habiendo asistido a la Asamblea General extraordinaria convocada para el día 19 del corriente, señores dueños y representantes de acciones solamente por valor de ₡ 40,000.00 y necesitando estar representadas tres cuartas partes de la capital, para la ratificación de los estatutos, lo cual era el principal objeto de la reunión, convocó nuevamente, con el mismo fin, a Asamblea General extraordinaria

Escuela de Contabilidad y Prácticas Mercantiles

(FUNDADA EN 1905)

JUAN FERNANDEZ MORUA

El primer curso para 1908, se abrirá en el mes de Febrero próximo. Estudio práctico, verdadero y completo de la contabilidad y aprendizaje real de los SISTEMAS MODERNOS DE TENEDURIA DE LIBROS. Enseñanza de la contabilidad en general y de la particular aplicada a negocios de MERCADERIAS, BANCA y AGRICULTURA.

Se enseñan los libros de cuentas, libros de débitos, libros de fórmulas comerciales y de contabilidad hechos expresamente para esta Escuela y todo lo necesario para el estudio se suministra GRATUITAMENTE a los estudiantes. Muchos de los estudiantes de esta Escuela han sido empleados por medio de ella en Bancos y Casas de Comercio.

Matrícula: ₡ 5.00. Cuota mensual: ₡ 10.00. Pagadores por adelantado.

NOTA: Todo estudiante deberá firmar un contrato de estudio con la Escuela. Entorse para Juan Fernández Morúa, en su casa en el Barrio "Otoyua", todos los días de 10 a 11 a. m. y de 6 p. m. en adelante.

Enero 9.

que se verificará en la oficina del Dr. Max Fischel, el 31 del mes en curso, a las 7 p. m.—San José, 24 de enero de 1908.—SANTO SCAGLIETTI,—Ier. Vocal. 4 v.

El Gran Circo Shipp

Exhibirá por un tiempo limitado en San José sus famosos actos acrobáticos.

Campeones acroestres, artistas aéreos, gran mímica por los graciosos payasos, muchas ecuestres.

Los programas cambian todas las noches. Precios de entrada:

Palcos de 4 sillas.....	₡ 10.00
Lunetas.....	2.00
Entrada general.....	1.00
Niños.....	0.50

Enseñanza 3 v.

ESCUELA DE CONTABILIDAD Y PRÁCTICAS MERCANTILES

En el mes de febrero se abrirá el curso para 1908. Véase el anuncio en otro lugar, y recuérdese que esta Escuela suministra una cantidad considerable de libros y útiles para el estudio GRATUITAMENTE a todos sus estudiantes. J. FERNANDEZ M.—Enero 8. 5 v.

AVISOS ANTERIORES

SE ACABÓ LA ESCASEZ

Es más completo surtido de fideos y demás pastas extranjeras que ha habido y que hay en el país, lo tiene actualmente **La Marina**. San José, enero 17. 6 v. alt.

¡YA LLEGÓ!

"LA COCINA COSTARRICENSE". Por don Juan José Aragón.—Estado por "La Educación", a ₡ 1.50 el ejemplar.—M. V. BLANCO & Co.—Enero 14. 7 veces.

GANADO

Al contado o a crédito, con buena garantía, vendo hasta diez cabezas de ganado de cría y veinte bueyes flacos, en mi hacienda "La Anita", situada en el Escobal, Petrocarril al Pacífico. Págame en Domingos. Enero 10 v.

VENDO MI FINCA "AVANCE"

situada al Noroeste de Cartago, cerca de Felipe Díaz, muy buen clima, agua bastante, terrenos para agricultura, y una casa de 12 habitaciones y madero, se presta ventajosamente para una lechería por sus buenos pastos de verano y proximidad al ferrocarril, pues apenas dista 30 ó 40 minutos. La vendo en mi propiedad. Págame con el comprador.—Cartago, 5 de enero de 1908.—M. PIRALTA. 1 v.

Leche de "LA CANADA"

Desde el 1º de febrero entrante se venderá diariamente leche fresca en la Avenida Central, en la casa que queda entre las de habitación de don B. Ma y la del Licenciado don Antonio Zelaya. Siendo la leche procedente de la finca "LA CANADA" de L. Peraltá, situada a 8,000 pies sobre el nivel del mar y estando la lechería en buenas condiciones para su dueño, se garantiza que la leche es una buena como la mejor que se vende en plaza. Se entregará a domicilio a las personas que lo soliciten, tomando cinco ó seis botellas al día. Teniendo el único aparato moderno que hay en el país de esterilizar y pasteurizar leche, la ofrece esterilizada ó pasteurizada a 4 ó 25 botellas. Págame en Domingos, con el dueño Irene Fábrega, quien se encargará del expendio de la leche. San José, enero 5. POR 50 COLONES

Se vende un magnífico piano de la fábrica de "Stanway". Pormoventes en "La Educación" de M. V. Blanco & Co. Enero 23. 7 v.

SE HAN PERDIDO

de la calle de la Sabana al Telégrafo, un anillo por el nombre del Imperial, una llave "alt" que las personas que en esta oficina se le dará una gratificación. Enero 22. 3 v.

LA SASTRERIA

DE RICARDO MUÑOZ

Avisa a su numerosa clientela y a sus favorecedores que el 22 del corriente se mudó su taller a su sastrería al local que ocupa el Club "La Grecia", situado 25 al Sur de la fotografía de Rold, calle del Teatro Nacional.—Enero 21.

FRONTON BETI-JAI

Con objeto de nombrar nueva Directiva y de dar a los señores socios de la marcha de la Sociedad, se les convoca a la reunión general ordinaria que se efectuará el domingo 26 del corriente, a las 8 de la noche, en el Centro Deportivo.—San José, 21 de enero de 1908.—EL SECRETARIO.

SE VENDE

una finca en el barrio de San Isidro de la finca, constante de 80 manzanas, tiene un río que corre por el centro, y está entre los dos barrios, y tiene diez manzanas de café, diez de caña de azúcar y trapiches. El resto de potrero y terrenos de sembrar. Muy buena agua y clima fresco. Está en el mismo barrio de San Isidro, en el punto denominado "Las Pilas", constante de 80 manzanas.—Se vende por

tarlo licenciado don Ricardo Casorla, quien veraneaba en Tierra Blanca.

Al desear un feliz viaje al señor Astúa y familia, saludamos por su regreso a esta capital al licenciado Casorla.

Letras patrias.—El número especial de Navidad de "Cuba y América" de la Habana, y "El Cojo Ilustrado" de Caracas, revistas literarias, insertan la composición "Noche Buena Colombiana" que publicó "Páginas Ilustradas" en una edición de diciembre pasado.

Bibliografía.—El último número de "Páginas Ilustradas" trae las conferencias leídas en el Ateneo por los señores ingeniero don Enrique Jiménez y profesor don Elías Leiva.

Sección oficial.—Se conceden quince días de vacaciones a los Magistrados de la Corte Suprema de Justicia y empleados de la misma.

—Son convocados los electores de los circuitos 1º y 2º de Limón para las 12 m. del día 2 del entrante mes, a fin de que elijan síndicos suplentes por sus distritos.

—Se aprueban los impuestos municipales de Poás, Heredia, San Rafael y Santa Bárbara.

—Permite a los curas del Morjón y San Vicente celebrar tres turnos en sus respectivas parroquias.

—Nombra Agente de Policía de Santa Gertrudis a don José Alfaro.

—Don Julio Sáenz es nombrado Secretario y Económico del Presidío de San Lucas.

Participación.—Hemos recibido la siguiente: Pedro Fernando Rojas tiene el honor de participar a usted su próximo enlace con la señorita Clara Richmonds, que tendrá lugar en la Santa Iglesia del Carmen, el 27 del presente mes, a las 7 a. m. Le agradezco me honre con su presencia en este acto.

Postal de Cartago.—La distinguida familia de don Nicolás Charvarría partió de temporada para Santiago.—Estuvo en ésta de Limón don José Roig.—La familia Canton, de Limón, se encuentra en ésta temporando.—Las señoritas María y Julia Roig, de San José, se encuentran aquí.—También se encuentra entre nosotros la señorita Matilde Coronado en compañía de su familia.—Un poco delicado de salud estuvo don Ignacio Figuls.—Pronto partirá para Alajuela la señorita María Teresa Arias.—La señorita Celia Arias B., de San José, se encuentra en ésta.—De su viaje a la Frontera regresó el Lic. don Alfredo Volio.—Fray Tranqueras.

Notas de Policía.—Ayer fué notablemente exiguo el movimiento de arrestados en las secciones de Policía, pues solamente cinco fueron los "pájaros" que visitaron aquellos lugares y esto por faltas baladíes.

Fueron ellos: Amadeo Saborio, viudo, carnicero y vecino de la Ciudad del Organo. Amadeo tuvo su más y sus menos con Antonio Gutiérrez, a quien dió de bofetadas alegando haberle insultado. El agresor pasó a la cárcel, donde se encuentra perfectamente bien y gozando de una salud envidiable.

Ramón Ramos Rojas rompió las ropas de Rufino Ramírez, Don Rufino, rabioso, reventó la cara de Ramón, quien resolvió tomar la revancha rajando con un gacrote la testaruda testa de su agresor. Los resultados fueron horripalantes.

Gregoria Mesén Cascante castigó brutalmente a una su hija, niña de seis años de edad. La Mesén fué tan severamente castigada como bien se lo merecía.

Gregorio Pérez Peñaranda sus trajó tres buenos y finos vestidos para caballero de la casa de don Ismael Benavides. La policía investiga el hecho para proceder, pues don Gregorio niega el delito que se le imputa, alegando ser una persona honrada é incapaz de cometer falta tan grave y deshonrosa. ¿Qué puede decir don Gregorio!

Cierra la lista la muy respetable y distinguida señora doña Bruna Díaz de Jarquin, señora de años largos y un genio de tres mil diablos, muy capaz de sacarle los ojos a su mismísima suegra, a quien antier noche le dió una patata, que se vendió para hacerse

PARA LA TEMPORADA DE CAMPO

Conservas frescas de Rodel. Galletas, Vinos Chablis, Chateau Beaumont y Baret. Telas de novedad y trajes medio confeccionados para señora, y el gran modelo de universal aceptación del **Corsé "Le Coquet"** en el **BAZAR DE SAN JOSE** **J. R. MATA** **2 de Noviembre.**

aquella pobre y desventurada señora, muy digna, por cierto, de mejor suerte.

Notas personales.—El hogar de don Julián Pastor y señora ha sido aumentado con la llegada de una preciosa niña.—Enfermo de cuidado se encuentra don Rómulo Tovar, Redactor de "La Fransa Libre".—De Poás estuvo don José Leon Murillo.—Para Cartago partió don José Gómez A.—Para el Puriscal salieron don Carlos Johanning y señora esposa.—De su finca en el Guanacaste llegó don Humberto Morice.—Hoy sale para Guatemala don Mariano Zúñiga.

La tina.—Es una enfermedad contagiosa que se manifiesta matando el pelo de la cabeza que suele caer a rodales, los que, al unirse, originan a veces incurable calvicie. A mano tenecual el remedio, la "Anticapsia Pascual" destruye la tina, sarna, toda enfermedad capilar y hermosa el cabello.

Inscritos.—Ayer fueron inscritos en el Registro Civil: Gilbert Rafael del Carmen, natural de Laura Guzmán Rojas. José Angel, natural de Emilia Ulloa Madrigal.

Guileotta Aurelia Angelina, legítima de Carlos Sbravatti y Teresa Rojas.

José Rigoberto de Jesús, legítimo de Enrique Palma y Rafaela Jiménez.

Franklin Ramón, natural de María Madrigal Ramos.

Un buque cuasi naufragó.—El velero alemán "Viduco", capitán Stolz, salió de la costa cargado de madera de Sobrado y Piza y se fué a la isla del Coco, y ya fundeado se supone chocó con una roca, pues empezó a hacer mucha agua.

El capitán se embarcó con la tripulación [21] en tres botes, uno de los cuales llegó hoy a las 8 a. m., después de ocho días de navegación, con siete tripulantes.

Nada se sabe de los otros y el capitán.

Los peones de Giessler, bajo la dirección del primer piloto, hacen el trabajo de achicar para mantener el buque a flote.

Defunciones.—Rafael Angel de Jesús, natural de Joaquina Calvo; de 1 año, 1 mes y 16 días; murió de bronco neumonía.

Juan Luis Ramón, natural de Josefina Fonseca; de 4 meses, 6 días; murió de anemia.

Ambos fueron sepultados en el Cementerio Calvo.

De justicia.—Varios vecinos de la villa de Santa Bárbara pedirán a quien corresponda el que se nombre a don Otoniel Orozco, maestro de aquel lugar. El señor Orozco ha ocupado dicho puesto por largos años en aquel pueblo a satisfacción general.

Obsequio.—De la librería de don Antonio Lehmann hemos recibido un ejemplar del almanaque impreso por ella expresamente para repartir entre sus favorecedores, para 1908.

Postal de Heredia.—Enero 23.—Salieron para San Isidro, 4 vecineros, doña Erminia S. de Pacheco y doña Cristina S. de Vásquez.

—A San Rafael, don Sérvulo Ruiz y su esposa doña Rosa de Ruiz.

—Para Esparta partió don Alberto Chaverri Alfaro y señora esposa.

—Enfermos de cuidado se encuentran los caballeros don Gustavo Ulloa y don Luis Arce Chacón.—Corresponsal.

Turno.—El domingo 2 de febrero habrá un gran turno en Santa Bárbara a beneficio de la iglesia de ese pueblo. Por la noche se bailará en el salón municipal, como agasajo a las familias que allí venían.

GONOSAN

Nuevo remedio antigonorréico de excelentes y positivos resultados, recetado por las autoridades medicas en el mundo entero. De venta en todas las farmacias.

NOTICIAS

Sociedad de Mutuo Socorro

se efectuó el aniversario efefectivo nella domenica 19 ultima. El dia lunes generalre por manzanza del numero le Signori Soci per la domenica 26 coe nel medesimo locale del Sig. Ramon Cristofa West, Colman Santa y Juan Valle.

Movimiento de hoteles.—Imperial.—Entradas: John T. Terry, de Chicago; Juan R. Valerín M., de Cartago.

Internacional.—Entradas: P. Praty, de Puntarenas.

Carbon mineral.—Los propietarios de terrenos montañosos que deseen asociarse, al ingeniero colombiano don Rafael Malo Uribe, para la busca y explotación de minas de carbón, por el nuevo sistema de perforaciones artesianas, pueden dirigir sus propuestas a la casa de la señorita Julia Dec.—San José.

Serenata.—Anteñoche fueron obsequiadas con una espléndida serenata varias señoritas vecinas de "La Tempestad", por algunos amigos de ellas.

Viaje de recreo.—Ayer a las 11 a. m. salió para Puntarenas en tren especial el señor Ministro de Gobernación, licenciado don José Asúa Aguilar, acompañado de su señora esposa é hijos. El señor Ministro permanecerá en aquel puerto ocho días.

Mientras esté ausente se hará cargo del despacho el Subsecretario don Manuel Rodríguez.

Alquiler mi casa de habitación, frente a la Estación del Atlántico y 400 varas del Mercado, en la cual he tenido siempre mi caballería y negocio de comercio es propia para un hotel o donde de Bona su condiciones. Precio de alquiler y condiciones. Ramón Aguilar López. Alajuela, 10 de enero de 1908. 1 m.

AVISO

Necesito una prensa de copiar y una máquina de escribir sistema "Hammann". Para informes en esta oficina.—Enero 8. h. s. o.

